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«семья – малая ЦерКовь»
В Кургане 21 января с 

огромным успехом 
прошёл духовно-па-

триотический концерт 
арт-группы LARGO, посвя-
щенный Году семьи в Рос-
сии.

Благотворительный концерт был 
организован по благословению митро-
полита Курганского и Белозерского Да-
ниила, при поддержке правительства 
Зауралья и лично губернатора Курган-
ской области Вадима Шумкова.

Заместитель губернатора Курган-
ской области по социальной политике 
Наталья Кирилова, обращаясь к зрите-
лям, пожелала добра, любви, как можно 
больше времени проводить со своими 
семьями, мирного неба над головой и 
много ярких эмоций от этого концерта.

Митрополит Даниил напомнил зрите-
лям, что в  Светлые дни после Рождества 
Христова надо постараться наполнить 
свои сердца правильным содержанием.

«Сегодня перед нами выступят моло-
дые, но глубоко воцерковлённые люди, 
которые поют не только на сцене, но и 
в храмах Божиих, они исповедуются и 
причащаются Святых Христовых Таин. 
Это та молодёжь, которая выросла и 
стала достойным преемником наших с 
вами предков, – сказал владыка. – Бог 
любит Россию, Он верит в нас, даёт нам 
Свою благодать. От нас требуется только 
её принять, потому что спасение – это и 
есть принятие благодати, принятие Бога 
в своё сердце. Желаю, чтобы больше 
было храмов и верующих людей. И тогда 
Русь воспрянет, и всех своих врагов мы 
победим, потому что с нами Бог!»

В зрительном зале в этот вечер со-
бралось более тысячи человек. И эта 
огромная аудитория буквально с пер-
вых песен наполнилась восторгом и в 
едином порыве откликалась на пение 
исполнителей. А они буквально зажи-
гали зал: то шуткой, то предложением 
спеть вместе полюбившиеся популяр-
ные песни, такие как «Любо, братцы, 
любо» или легендарная «Катюша»; то 
предложением включить фонарики на 
телефонах и светить во время исполне-
ния песни «Звёздочка моя ясная!».

Когда объявили, что песня «От геро-
ев былых времён» посвящена памяти 
всех защитников Отечества, зрители 
поднялись и слушали песню стоя. Про-
звучало ещё несколько военных песен, 
певцы рассказали, что эти песни состав-
ляют значительную часть их программы 
– чтобы иметь возможность передавать 
их, как эстафету, подрастающему поко-
лению.

Зал буквально замирал при звуках 
неаполитанской песни O sole mio и рус-
ской «О море, море!». От чистых, силь-
ных мужских голосов мурашки востор-
га бежали по коже! Зрители не жалели 
ладоней. После каждого песнопения 
звучали бурные аплодисменты, нередко 
переходящие в овации.

Окончание на стр. 4.

Фото Игоря Меркулова и Александра Нифантова.
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Союз православных женщин

Грант

Выставка

В храме Рождества Святителя Николая города 
Кургана продолжается реализация социального 
проекта «Близкие люди 60+». 

13 января для участников целевой группы – а это 
неработающие пенсионеры, состоящие на учете в 
Центре гуманитарной помощи «Надежда» – прове-
дено заключительное культурно-просветительское 
мероприятие, посвященное Рождеству Христову.

Педагог воскресной школы «Покров» при прихо-
де Святой Троицы Нина Черняева напомнила об ин-
тересных исторических фактах празднования Рож-
дества Христова. Затем выступил детский клирос 
прихода Святой Троицы под руководством регента 
Светланы Тарасовой. Девочки очень трогательно 
исполнили рождественские песни «Зимняя сказка» 
и «В ночном саду». Был показан короткометражный 
художественный фильм «Счастливая звезда». 

И конечно, на празднике было угощение для 
всех, кто пришел. Участники праздника высказали 
благодарность организаторам и выступающим, от-
метив, что получили самые положительные эмоции 
и впечатления.

Проект «Близкие люди 60+» стал одним из побе-
дителей конкурса на предоставление субсидии из 
областного бюджета на поддержку социально ори-
ентированных некоммерческих организаций 2023 
года.

Целевая группа проекта – 100 неработающих 
пенсионеров, состоящих на учете в Центре гумани-
тарной помощи «Надежда» города Кургана.

Цель проекта – содействие улучшению каче-
ства жизни неработающих пенсионеров в условиях 
сложной экономической ситуации.

Для лиц целевой группы предоставляется по-
мощь в натуральной форме – выдача продуктовых 
наборов.

Руководитель проекта «Близкие люди 60+» – на-
стоятель храма Рождества Святителя Николая про-
тоиерей Михаил Кучеров.

В Музее истории города Кургана 8 янва-
ря открылась выставка церковного ис-
кусства «Под Рождественской звездой».

В церемонии открытия принял участие 
митрополит Курганский и Белозерский 
Даниил и смешанный архиерейский хор 
Курганской епархии.

Заведующая музеем Татьяна Васильева 
первое слово предоставила митрополиту 
Даниилу. Владыка признался, что в Свя-
точные дни ему очень приятно бывать в 
местах, сохраняющих память о прежней, 
дореволюционной  России: «Слава Богу, 
что остались от неё осколочки и что Русь-
матушка возрождается».

Выставка «Под Рождественской звез-
дой»  развёрнута в одной из комнат 
второго этажа музейного здания. Часть 
экспозиции представили экспонаты из 
частной коллекции настоятеля Панте-
леимоновского храма города Кургана 
протоиерея Иоанна Юшина. Это 43 коло-
кольчика, металлические иконы и кресты, 
священнические облачения – одно из них 
когда-то принадлежало протоиерею Гри-

горию Пономарёву, долгие годы служив-
шему в храме посёлка Смолино. 

Про металлические иконы и кресты,  
представленные в витрине, священник 
сказал, что большинство из них ему пере-
дали люди: кто-то откопал в огороде, кто-
то нашел в своей кладовке, кто-то обнару-
жил в сарае… 

Отец Иоанн отметил, что коллекцио-
нированием увлекается не один десяток 
лет, некоторые экспонаты уже были на 
выставках в районном музее села Мо-
кроусово, в Доме детского творчества 
города Макушино, в КЦ «Спутник» города 
Кургана, на одной из выставок-ярмарок 
«Добрый свет Рождества». Священник по-
делился планами – на День православной 
книги организовать в областном краевед-
ческом музее новую выставку, в которую 
войдут старинные, в том числе рукопис-
ные,  книги и пасхальные яйца из его кол-
лекции, насчитывающей более 600 штук.

После осмотра экспозиции митропо-
лит Даниил сказал: «Здесь пропитыва-
ешься замечательным духом, которым 
жил наш народ.  Для него была важна бла-

годать Божия, особенно в Святочные дни, 
когда люди совершали дела милосердия. 
Наши праздники – это творение добра: 
добрые слова, мысли, дела. Дай Бог, что-
бы мы подражали нашим предкам!»

Певчие архиерейского хора исполни-
ли несколько Рождественских колядок. 
Каждому юному посетителю, пришедше-
му на открытие выставки, митрополит Да-
ниил вручил по сладкому подарку.

24 января в Москве в конференц-за-
ле Общества «Царьград» состоялось 
расширенное заседание правления 
международной общественной ор-
ганизации «Союз православных жен-
щин».

В работе заседания приняли участие 
делегаты от 25 региональных отделений 
Союза православных женщин, в числе 
которых была председатель Курганско-
го регионального отделения СПЖ На-
талья Катайцева.

Сопредседатели МОО «Союз право-
славных женщин» Нина Жукова и Наталья 

Дмитриевская доложили о проделанной 
работе за 2023 год. 

Член правления Союза православ-
ных женщин Елена Сипягина подвела 
итоги работы комитета по социальной 
работе и благотворительности. 

«Среди того, о чем шла речь в докла-
де, особый упор был сделан на законо-
дательные инициативы, миссионерскую 
и просветительскую деятельность, на 
благотворительность. Особо останови-
лись на помощи участникам СВО», – по-
делилась Наталья Александровна. 

Председатели региональных отде-
лений дополнили картину сделанного 

за год Союзом православных женщин и 
поделились своим опытом организации 
работы.

В частности, Наталья Катайцева в 
своём выступлении подчеркнула, что 
работа Курганского отделения СПЖ ве-
дется системно по всем направлениям: 
«Это и просветительская деятельность, 
и обсуждение проектов законов с вне-
сением в них своих предложений; это 
поздравления в перинатальном центре 
мамочек, родивших в День семьи; это 
проведение уникального для Уральско-
го региона съезжего праздника «Пас-
хальные встречи в Верх-Тече» и многое 
другое.

Участники собрания утвердили план 
работы и определили приоритетные на-
правления деятельности организации 
на 2024 год.

Окормление

Очередной священник 
Курганской епархии 
уехал в зону проведе-

ния специальной военной 
операции. 

В Екатеринбурге 23 января 
проводили очередную группу 
добровольцев для участия в 
специальной военной опе-
рации. Пополнение в скором 
времени прибудет в казачий 
добровольческий отряд БАРС-
15 «Ермак». 

В основном это доброволь-
цы из Свердловской области, 
есть также жители Курганской 
и Челябинской областей, а 
также Пермского края, поже-
лавшие служить вместе с ка-
заками. Многие едут в «Ермак» 
второй, третий и даже четвер-
тый раз.

В составе группы – священ-
ник Курганской епархии ие-
рей Сергий Алексеев, насто-
ятель храма Семистрельной 

иконы Божией Матери посёл-
ка Лебяжье. Отец Сергий едет 
на смену иерея Давида Мень-
щикова, убывшего окормлять 
казаков в октябре 2023 года. 

Вместе с духовником «Исет-
ской линии» иереем Владими-
ром Первушиным отец Сергий 
Алексеев совершил молебен в 
храме воинской части. 

По обыкновению провожал 
бойцов атаман Оренбургского 
казачьего войска казачий ге-

нерал Владимир Иванович Ро-
манов. «Все вы, стоящие здесь 
в строю, – гордость страны на-
шей и нашего государства. Вы 
пришли сюда добровольно, по 
собственному желанию. Уже 
скоро будет два года, как мы 
воюем. И в течение этого вре-
мени я не получил ни одной 
жалобы на казаков-оренбурж-
цев», – подчеркнул войсковой 
атаман в своей речи перед по-
садкой бойцов в автобус. 

Перед отправкой канди-
даты в отряд заключили кон-
тракты с представителями во-
енкоматов, прошли проверку 
здоровья. 

В течение трех дней на 
территории 29-й бригады 
РХБЗ шли занятия по тактиче-
ской медицине, современной 
экипировке и обращению с 
оружием. Обучение провели 
инструкторы учебного центра 
«Вектор». Казак-медик Арсе-
ний Кисляков поделился лич-
ным опытом оказания помощи 
раненым во время эвакуации, 
дал рекомендации, необхо-
димые для сохранения жизни 
бойцов. 

Впереди добровольцев 
ждет боевая подготовка и 
слаживание на полигоне Ми-
нистерства обороны, затем 
переход «за ленту» и выполне-
ние служебно-боевых задач в 
зоне СВО.

* Использованы материалы 
группы «Казачий отряд  

“Ермак” (БАРС-15)».

«близкие 
люди 60+»

Подвели итоги, наметили планы

Духовный Пастырь 
Для КаЗаКов-ДобровольЦев

«Под рождественской звездой»
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Сегодня мы знакомим читателей с се-
строй милосердия сестричества во 
имя преподобной княгини Елизаветы, 

возглавляющей в данный момент сетриче-
ство во имя преп. Иоанна Кронштадтского 
при Свято-Троицком приходе города Кур-
гана Людмилой Семёновной Шлычковой, 
которая стояла у истоков создания первого 
сестричества в Курганской епархии.

Трудовой путь
– Людмила Семёновна, расскажите, где 

вы родились, кто были ваши родители.
– я курганская. Мои родители из Гомеля. 

Приехали в Курган во время войны вместе с 
оборудованием эвакуированного в тыл завода 
«Гомсельмаш». В семье уже были два сына. По-
сле освобождения Белоруссии родители оста-
лись в Кургане, потому что некуда было возвра-
щаться, своего жилья там не было. Сначала папа 
работал на Кургансельмаше, позже перешёл на 
Уралсельмаш (КЗКТ). Там нам дали жильё. я ро-
дилась в августе 1945 года. Году в 50-м нам дали 
2-комнатную квартиру, и уже в неё принесли из 
роддома мою младшую сестру.

В школу пошла в 1952 году, училась в 25-й 
школе на КЗКТ до 8-го класса, а 11 классов 
окончила в 37-й школе. Окончила школу с 
золотой медалью, подала документы в вузы 
Перми и Саратова. Первый ответ мне пришел 
из Саратова, и я отправила туда все докумен-
ты. Поступила на факультет вычислительной 
математики, проучилась 5 лет, получила про-
фессию «математик» – в то время ещё не было 
понятия «программист».

В вузе познакомилась со своим будущим 
мужем, Владимиром Алексеевичем Шлычко-
вым, он учился на курс выше. Поженились, ког-
да я училась на третьем курсе, а он заканчивал 
4-й. Отучившись, взяла распределение в Омск, 
поближе к Кургану. 

В Омске был проектный институт по нефти, 
им нужны были специалисты моего профиля. 
Но у них не было жилья, а дом, в котором нам 
обещали квартиру, сдавался позднее. я уехала 
к родителям. Потом дом сдали, но жилья нам 
не предоставили. А у меня уже как раз Светоч-
ка родилась, и мы решили остаться в Кургане. 

Муж устроился на работу на «Курганпри-
бор», там ему сказали, что на КМЗ организуется 
вычислительный центр. Муж сообщил тогдаш-
нему начальнику Журавлёву, что жена – тоже 
программист, тот сказал, что берёт обоих и жи-
лье даст. И мы попали туда в градоначальники 
(смеётся). 

Светочка родилась в ноябре 1968 года, а в 
январе мне уже нужно было выходить на КМЗ. 
Нас с Володей отправили на учебу в Минск на 
2 месяца. Когда мы вернулись, нам сразу вы-
делили электронно-вычислительную машину, 
изготовленную в Минске. Так началась моя 
трудовая деятельность.

– Сколько лет вы проработали на КМЗ?
– Семь лет. Там я прошла путь от инжене-

ра до руководителя лаборатории разработки 
автоматизированных систем. У меня было 30 
человек в подчинении. Оттуда ушла по состо-
янию здоровья.

Сходила к терапевту, мне дали «горящую» 
путевку в Сочи. И там очень хороший врач по-
советовал отказаться от руководящей должно-
сти. Когда я вернулась, то сразу мужу сказала 
про совет врача. 

К тому времени Володя уже с полгода ра-
ботал не на КМЗ, а в институте «Кургангражда-
проект». я после лечения сразу подала заявле-

ние. Конечно, мой коллектив был удручён, но я 
уже приняла решение, уволилась и поступила 
в институт, где работал муж.

Там я тоже 7 лет проработала. Мы запустили 
АСУ (автоматизированная система управления. 
– Ред.), делали расчеты, сметы, я ещё занима-
лась инженерными расчетами строительного 
отдела. Потом мужу поступило предложение 
перейти начальником отдела в институт «Транс-
машпроект», но он отказался, а предложил мне. 
я пошла работать в этот институт инженером. 

Там должны были получить вычислитель-
ную машину АРМ (автоматизированное рабо-
чее место). Опять нужно стало учиться, вне-
дрять, набирать коллектив. Получается, что я, 
начиная с КМЗ, все с нуля делала. 

Когда АРМ не стало соответствовать тре-
бованиям и появились первые персональные 
компьютеры, я поняла, что нужно уходить. Мне 
уже за 40 лет было. Услышала, что есть возмож-
ность уйти в «Курганэнерго», где собирались 
получать маленькие компьютеры, требова-
лись специалисты. я там проработала 9 лет и 
ушла на пенсию в 2000 году.

Воцерковление
– Ваш трудовой путь мы проследили. Те-

перь давайте поговорим о вашем воцерков-
лении и пути к сестричеству.

– я была не крещена и даже не знала во-
обще, что это такое. Бабушки и дедушки у меня 
не было, папа во время войны вступил в пар-
тию, на КЗКТ был механиком цеха и секретарём 
парторганизации. О Боге у нас в семье не было 
абсолютно никакого слова. 

А когда в моей семье начались проблемы 
(маленькая дочка заболела), я почувствовала, 
что у меня почва уходит из-под ног. Начались ис-
кания. Случайно на улице купила книжку «Закон 
Божий», принесла на работу, чтобы в обед почи-
тать. А коллега-программист увидела и говорит: 
«У меня бабушка верующий человек, у нас есть 
Новый Завет. Если хотите, принесу». Принесла, 
а он так же, как Библия, столбиками мелко на-
печатан, читается трудно. Начала читать, и когда 
дошла до пятой главы от Матфея до Нагорной 
проповеди, то не могла остановиться до вось-
мой главы. Прочитала и говорю себе – это мое, 
это мне надо, я должна это все узнать!

С тех пор началось познание. Крещение 
приняла в 1993 году в Александро-Невском 
соборе, отец Аристарх окрестил меня и внука 
моего Сёмочку. Старшая дочь Света уже там, в 
соборе, пела на клиросе.

Мне кажется, что после моего крещения 
Господь руководил мною, посылал людей, ко-
торые давали толчки в моем духовном обра-
зовании. Например, я долго не знала, что такое 
«Живый в помощи», откуда эта молитва, хотя у 
меня уже Псалтирь был. Возвращаюсь после 
Пасхи на автобусе домой, заходит женщина на 
рынке и говорит на весь автобус: «Христос вос-
кресе!» Все молчат, только я ей ответила. Выхо-
жу у стадиона, и она выходит. Разговорились, и 
пока шли до моего дома, я выяснила, что такое 
«Живый в помощи» (смеётся). 

Как-то у меня состоялся разговор с отцом 
Игорем Стрельниковым, будущим схиигуменом 
Серафимом. я ему тогда сказала про впечатле-
ние, что Господь хочет, чтобы моя семья была 
под Его покровом. Но как мне прийти к этому? 
я же вообще ничего не знаю! Он отвечает: «Ни-
чего страшного, я вас благословляю на чтение 
жития святых, у вас все прояснится, и вы всё 
поймете». я считаю, что именно он был тем на-
ставником, который мне помог в самом начале. 

В августе 2000 года я вышла на пенсию, в но-
ябре поехала к брату в Тюмень, а когда возвра-
щалась в Курган, автобус попал в катастрофу. 
Вылетела с переднего сиденья, ударилась го-
ловой и повредила поясничный отдел позво-
ночника. Меня положили на полтора месяца в 
травматологическое отделение. я там читала, 
больше ничем не могла заниматься. За 1,5 ме-
сяца выучила наизусть 90-й псалом, все 24 мо-

литвы из вечернего правила, прочитала книгу 
о преподобном Серафиме Саровском. 

Сестричество
– В 2001 году, когда я уже окрепла после 

травмы, бросила костыли, состоялся первый 
Никольский крестный ход от Увала до Утят-
ского. Но я еще не в состоянии была в нём уча-
ствовать и пошла только на следующий год. На 
тот момент у меня в голове была каша от всего 
прочитанного. Отец Николай Чирков органи-
зовал курсы для взрослых, я на этих курсах 
проучилась 2 года. Мы занимались по суббо-
там, нас было 10–15 женщин. 

Первый год мы занимались с педагогом – 
бывшим учителем о. Николая, а на второй год 
нам дали Максима Мажова. Нам очень нрави-
лось, как он проводил занятия, что рекомен-
довал читать, какие домашние задания давал. 
Он тогда был послушником, но к концу наших 
занятий его рукоположили, дали послушание 
окормлять госпиталь в Рябково, и мы, человек 
6, согласились с ним потрудиться. 

Мы не только в госпитале помогали, но и 
ходили в КНИИЭКОТ, во 2-ю городскую боль-
ницу. То есть мы уже работали как сёстры ми-
лосердия, но не прошли посвящения. Это было 
в 2006 году. А в 2007 году я поехала в Москву 
помочь подруге. Когда сказала о поездке отцу 
Максиму, он дал задание сходить в Первую 
Градскую больницу имени Н.И. Пирогова и всё 
выяснить о работе сестричества, которое у них 
существовало уже 10 лет. 

Туда я попала на Вербное воскресенье. У ба-
тюшки, к которому мне дали рекомендацию, ис-
поведь шла, я встала в очередь, дошла до него 
и рассказала, кто я, откуда и зачем приехала. Он 
обрадовался, тут же подозвал женщину и велел 
ей после службы рассказать все о сестричестве. 

После Литургии женщина принесла мне ли-
тературу, показала журнал, где отражалась вся 
их работа. И форма у них была специальная, а у 
нас просто косыночки и накидочки беленькие, 
которые я сама сшила. я всё изучила, с этим 
приехала в Курган, и мы начали готовиться к по-
священию. Вернулась я в апреле, а в сентябре 
сестричество при госпитале было освящено во 
имя преподобной Елизаветы Фёдоровны. Нас 
было четверо, мы ходили в три больницы. 

А потом я заболела. У меня было 4 операции, 
практически подряд. Но я сейчас понимаю, что 
это так и должно было быть, – ведь столько лет 
прожито без Бога, сколько всего я натворила и 
поэтому должна это искупить. 

Когда оклемалась, снова вышла дежурить в 
госпиталь. Кроме сестричества стала занимать-
ся шитьём облачения для храма (салфетки, по-
крова), ездила в Тюмень за тканями. А когда 
храм в госпитале ликвидировали, всё моё «ру-
коделие» перенесли в храм в честь иконы Бо-
жией Матери «Всецарица». Там я тоже престол 
обшивала.

Потом принимала участие в организации 
молебных комнат. Первую комнату мы откры-
ли в железнодорожной больнице.

В Порт-Артурском храме
– Потом я перешла на приход Порт-

Артурского храма. С этим связана такая история. 
Сестричество наше не развивалось, мы находи-
лись на окраине города, в Рябково, держаться 
за эти стены не было смысла. И в это время ру-
ководителем социального отдела епархии на-
значили протоиерея Владимира Алексеева. А 
он такой молодец, такой молитвенник! Так как у 
сестричества не было своего помещения, мы раз 
в неделю собирались на квартире у Нины Степа-
новны Седухиной, читали акафист преподобной 
княгине Елизавете, выпрашивали, чтобы она по-
молилась за нас, чтобы нам дали помещение. И 
вдруг нам дают целый храм, да еще в честь Пре-
святой Богородицы, да еще настоятелем ставят 
туда нашего батюшку Владимира Алексеева!

Мы уже могли принимать себе сестер и на-
чинать их учить. В это время в перинатальном 

центре открыли молебную комнату, оборудо-
вали ее, я несколько раз дежурила в ней, пока 
мы не нашли людей.

А потом на место о. Михаила Сычкова на-
значили о. Сергия Перминова. В это время 
как раз и построили при онкобольнице храм 
«Всецарица». Начали ходить к пациентам онко-
логии, появились у нас добровольцы, я им по-
казывала, как и что нужно делать.

Свято-Троицкий приход
– Как-то моя дочь Светлана, которая уже 

была регентом в Свято-Троицком храме, услы-
шала от отца Михаила Кучерова, что он мечтает 
создать сестричество на своём приходе. Света 
ему сказала, моя мама – сестра милосердия, 
и он пришёл ко мне домой. Теперь-то я знаю, 
какой он настойчивый: что задумал, то доведёт 
до положительного результата. я согласилась, 
перешла, полгода привыкала, увидела, что ба-
тюшка очень много работает со своей паствой, 
и паства у него уже готова к организации се-
стричества. 

Поначалу сестринскую форму не надевала, 
приходила в обычной одежде. Потом батюшка 
завел разговор о помощи бездомным. Собрал 
нас как-то вечером, поговорил, попросил меня 
рассказать об этом – мы в Порт-Артурском хра-
ме уже кормили бездомных. Ещё нам выделили 
комнатку в детской больнице Красного Креста, 
куда батюшка лет десять ходил, в реанимации 
крестил тяжелобольных ребятишек. Мы ком-
нату оформили, и я снова надела форму. 

Для дежурства потребовались помощники. 
Батюшка кинул клич, и сразу откликнулись не-
сколько человек. В августе 2017 года мы откры-
ли комнату, а после Пасхи 2018 года нас уже 
было семь новоначальных сестёр милосердия. 
Чтобы они набрались опыта, определили срок 
– один год. Так у нас организовалась мощная 
команда из семи человек, а сейчас у нас 13 
«крестовых» сестер и одна учится.

– Сколько направлений работы у сестри-
чества?

– Шесть. Это дежурство в Красном Кресте, 
это кормление бездомных – «Экипаж мило-
сердия»; это гуманитарный склад «Надежда», 
это «Помощь семье» (два направления); работа 
с областным социально-реабилитационным 
центром для детей и подростков; «Серебряный 
возраст».

Мы всегда учимся. У нас выделен день на 
неделе, понедельник, мы собираемся, читаем 
акафисты. После молитв приступаем к заня-
тиям. Уже четвертый год занимаемся, сейчас  
изучаем Ветхий Завет. Батюшка нам дает темы, 
и мы по этим темам трудимся. Кроме того, ре-
шаем наши проблемы, если где-то что-то засто-
порилось. Коллектив у нас очень хороший!

– Как вы считаете, у вас жизнь удалась?
– Вы знаете, пока я не была крещена, то счи-

тала себя счастливым человеком. Но когда окре-
стилась и начала вникать в веру, меня осенило, 
что самое великое счастье – это быть с Богом! 
И то, что я Бога не знала так долго, меня очень 
мучило. я считала: если бы Бог был со мной, то у 
меня бы по-другому всё повернулось. 

А потом в каком-то житии вычитала мысль: 
Господь все делает вовремя, когда Он считает 
нужным. И никогда не надо думать о том, как 
бы всё могло быть. Теперь-то я знаю, что самое 
главное в нашей вере – это покаяние, работа со 
своей душой, со своими страстями. Когда я все 
это обдумала, то себе сказала: «Какое счастье, 
что Господь мне показал, что Он есть, и какое 
это счастье – быть с Ним». Это счастье для ра-
достных слез, понимаете (плачет)?

Сейчас я даже не представляю, как бы я 
жила, если бы в свое время не пришла в храм. 
Храм для меня – это сейчас всё! 

Беседовала Татьяна Маковеева.
Полную версию интервью читайте 

на сайте Курганской епархии 
и на странице «ВК».

людмила шлычкова: 

«храм Для меня – 
это всё!»
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На временное хранение

Концерт

Визит

ВизитиКона иЗ муЗейных фонДов

Окончание. Начало на стр. 1.
Программа концерта была построена 

так, что в ней были песни, близкие по тема-
тике практически каждому зрителю. Для 
священников прозвучала песня «Батюш-
ка» с таким припевом: «Батюшка, наш ба-
тюшка в трудный день и час, батюшка, наш 
батюшка молится за нас. Батюшка, наш 
батюшка осенит крестом, батюшка, наш 
батюшка – и отступит зло». Женщинам-ма-
терям были посвящены исполненная а ка-
пелла песня «Мама» и «Маленький домик 
в рабочем посёлке». Для отцов, которых в 
Краснодарском крае уважительно назы-
вают «батя», прозвучала «Казачья песня» 
Александра Розенбаума.

Прозвучали и песни православной 
тематики: «Радуйся, Святая Дева», «От 

Меня это было», «Многая лета!», «Слава 
Богу за всё!», «Наша вера православ-
на».

Митрополит Даниил в конце вечера 
снова вышел на сцену и горячо поблаго-
дарил исполнителей: «Сегодня особен-
но согрелось наше сердце. У нас одни 
ценности, одни духовные устремления. 
Нас объединяет наша вера, духовная 
жизнь, наши стремления. А когда вместе 
мы идём по жизни с такими замечатель-
ными певцами и песнями, то нам легче 
преодолевать наш путь и нести тяжелый 
жизненный крест. Спасибо вам большое, 
дорогие друзья! Будем ждать вас снова 
на нашей земле!»

В концерте также принял участие 
хореографический ансамбль VEGAS (ру-

ководитель Владислава Зубкова) из р. п. 
Лебяжье.

Арт-группа LARGO – это уникальный 
российский вокальный коллектив, по-
пуляризирующий музыку самых раз-
личных стилей и направлений (класси-
ческая, эстрадная, народная, духовная). 
Коллектив состоит из замечательного 
вокального трио: Владимира Соколова 
(контр-тенор) Владислава Судакова (ли-
рический тенор) и Александра Порож-
ного (лирический баритон). Группа стала 
известной широкой публике благодаря 
участию и победе в телепроекте «Битва 
хоров» под руководством народного 
артиста России Олега Газманова (теле-
канал «Россия-1», 2013), участию в про-
екте «Наш выход» (телеканал «Россия-1», 
2013). Солисты группы являются обла-
дателями премии «Самые знаменитые 
люди Краснодара», лауреатами всерос-
сийских и международных конкурсов и 
фестивалей.

«семья – малая Церковь»

В соборе сооружена спе-
циальная витрина, оборудо-
ванная климатической уста-
новкой и защитным стеклом, 
внутри которой поддержи-
вается строгий баланс темпе-
ратуры и влажности по соз-
данию оптимальных условий 
для сохранности иконы. 

Митрополит Даниил и Ва-
дим Шумков сняли с витрины 
бордовое покрывало и при-
ложились к святыне. Владыка 
прочитал  перед иконой мо-
литву святому благоверному 
князю Александру Невскому.

«У нас не было старинного 
образа покровителя нашей 
области – святого Алексан-
дра Невского. И сегодня, в 
праздничный день, мы полу-
чили этот образ. Для нас это 
очень радостно, трепетно и 

волнительно!» – сказал ми-
трополит Даниил по итогам 
события.

По мнению главы реги-
она, нахождение храмовых 
икон в запасниках музеев 
– неправильно, ведь они 
писались для храмов. «Мы 
сегодня воссоздаем исто-
рическую справедливость, 
возвращаем людям один 
из образов – икону свято-
го Александра Невского – в 
Александро-Невский храм. 
Дальше мы посмотрим, ка-
кие ещё есть варианты пере-
дачи икон, чтобы люди могли 
приходить к ним в храм. Тех 
успехов, которых достигла 
Курганская область, мы не 
могли бы добиться без помо-
щи Божией», – сказал Вадим 
Михайлович. 

Главный хранитель Кур-
ганского областного худо-
жественного музея Галина 
Максимова пояснила, что 
икона святого благоверного 
князя Александра Невско-
го поступила в музей в 1989 
году в дар от жительницы 
Курганской области. Образ 
был создан живописцем го-
рода Екатеринбурга в  конце  
XIX века.

«На иконе «Святой  бла-
говерный князь Александр  
Невский» изображен силь-
ный молодой человек в вели-
кокняжеской одежде. В одной 

руке он держит тяжелый меч 
(предстает защитником Оте-
чества), а в другой – хоругвь 
со Спасом Нерукотворным 
(символ верности Правосла-
вию и его защиты)», – расска-
зала Галина Васильевна. 

Икона передана на вре-
менное хранение Курган-
ской епархии, она является 
собственностью Российской 
Федерации, входит в состав 
Музейного фонда РФ. По 
категории историко-куль-
турной ценности отнесена к 
музейным ценностям феде-
рального значения. 

в перинатальном 
центре
Митрополит Курганский 
и Белозерский Даниил 11 
января посетил Курган-
ский областной перина-
тальный центр.

«Это место, где люди на-
ходятся в подвиге. Рожде-
ние ребёнка – это подвиг,  
это труд тяжелее, чем труд 
шахтёра в забое. Здесь со-
вершается чудо – детям 
дают возможность появиться на свет. Мы решили под-
держать мамочек и поблагодарить врачей», – объяснил 
митрополит Даниил цель визита.

Вместе с главой Курганской митрополии  перинаталь-
ный центр посетили заместитель губернатора по соци-
альной политике Наталья Кирилова и глава областного 
департамента здравоохранения Алексей Сигидаев.

Главный врач Татьяна Осина начала экскурсию по центру 
с посещения молебной комнаты, которая действует в этом 
лечебном учреждении с момента открытия. Затем гости 
проследовали  в отделение медико-психологической и со-
циально-правовой помощи Центра, после чего поднялись 
на пятый этаж, где владыка прошёл по палатам, пообщался 
с мамочками, вручил им подарки от Курганской епархии.

Обойдя палаты, гости проследовали в конференц-зал, где 
прошла встреча с  сотрудниками перинатального центра. Вла-
дыка передал учреждению икону Божией Матери, именуемой 
«Феодоровская», и рассказал о её чудотворениях. В Русской 
Православной Церкви эту икону Богородицы почитают как 
хранительницу семейного очага, покровительницу в родах. 

Каждому сотруднику от Курганской епархии вручили 
по сладкому подарку.

В завершение визита состоялось первое заседание 
созданной по поручению губернатора Курганской обла-
сти рабочей группы по продвижению законодательных 
инициатив и мер по повышению рождаемости и сниже-
нию числа абортов. Сопредседателями группы являются 
митрополит Даниил и Наталья Кирилова.

в гости к детям – 
с подарками
Митрополит Даниил в Святочную неделю посетил 
Введенский филиал Центра помощи детям №1, распо-
ложенный в  селе Введенском Кетовского района.

Встреча проходила в нарядно украшенном  зале, за чаш-
кой чая в формате живой беседы. Митрополит Даниил де-
лился своими детскими воспоминаниями, расспрашивал, 
чем дети любят заниматься. Из общего рассказа он узнал, что 
ребятам стараются дать как можно больше знаний и умений, 
которые пригодятся в самостоятельной жизни: их учат шить 
и готовить, выращивать овощи в теплицах и делать заготов-
ки на зиму. Дети ухаживают за курами и пчёлами и  поэтому с 
гордостью угостили гостей мёдом со своей пасеки.

Ещё ребята рассказали, что для бойцов СВО они плетут 
маскировочные сети, изготавливали «сухой душ»,  окопные 
свечи, сушили яблоки для солдат. Стараются делать добрые 
дела и для своих земляков: помогают бывшим сотрудникам 
Центра, которые сейчас на заслуженном отдыхе, полоть в 
огороде, убирать снег во дворе. Организовывали «Концерт у 
дома» для тружеников тыла, поздравляли их с праздниками.

Владыке рассказали также о  сотрудничестве с Введен-
ским  храмом, куда дети ходят по праздникам и где жела-
ющие принимают таинство Крещения. 

Митрополит Даниил после чаепития  подарил филиалу 
утюги и гладильные доски, а каждому из ребят – по сладкому 
подарку. В свою очередь на память о встрече воспитанники 
преподнесли владыке сувениры, сделанные своими руками.

Затем гостям организовали экскурсию по Центру – в 
частности, показали швейную мастерскую, где договори-
лись о реализации совместного проекта по пошиву кукол 
для православных праздников.

Митрополит Даниил 12 
января посетил Нацио-
нальный медицинский 
исследовательский центр 
травматологии и ортопе-
дии имени академика Г.А. 
Илизарова (Центр Илиза-
рова). 

Это второй визит главы 
Курганской митрополии в 
знаменитое на весь мир ме-
дицинское учреждение в 
Кургане, у истоков которого 
стоял прославленный врач-
ортопед Гавриил Абрамович 
Илизаров. Первый раз влады-
ка побывал здесь 15 ноября 
2019 года.

Сначала митрополит Да-
ниил встретился с юными па-
циентами Центра и, согласно 
святочным традициям, вру-
чил им сладкие подарки. Дет-
ки постарались отблагода-

рить владыку тем, чем могли:  
8-летний мальчик  рассказал 
новогоднее  стихотворение, 
а девочка прочла молитву 
«Отче наш!», чем очень пора-
довала гостя.

Директор Центра Илиза-
рова доктор медицинских 
наук Александр Бурцев про-

вел гостя по залам отделения 
реабилитации, рассказав, как 
проходит у пациентов про-
цесс восстановления после 
операций, показал визитёрам  
необычную, двухуровневую  
библиотеку Центра, находя-
щуюся в помещении бывшего  
бассейна. Побывали гости и 

в сенсорной комнате, пред-
назначенной для детей и для 
взрослых, осмотрели зал ле-
чебной физкультуры с раз-
личными тренажерами, по-
могающими оздоровлению. 
Александр Бурцев подчер-
кнул, что врачи занимаются 
не только лечением тела, но 
и заботятся о душевном бла-
гополучии пациентов. В по-
дарок комнате реабилитации 
владыка передал два пакета с 
альбомами, красками, каран-
дашами, пластилином.

Встреча завершилась бе-
седой о планах совместного 
сотрудничества в кабинете 
директора Центра. В дар мед-
учреждению владыка пре-
поднес икону святого Луки. 
Обсуждался вопрос  создания 
при Центре молебной комна-
ты, чтобы была возможность 
священнослужителям регу-
лярно посещать  учреждение 
и совершать акафисты, молеб-
ны о болящих, таинства Испо-
веди и Причастия по прось-
бам пациентов. 

По инициативе губернатора Курганской области Ва-
дима Шумкова в Александро-Невский кафедраль-
ный собор из Курганского областного художе-

ственного музея на временное хранение передана икона 
святого благоверного князя Александра Невского. 

в Центре илизарова
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«биатлон в школу. 
биатлон в гто»
Действительный член 
ИППО, курирующий проект 
«Биатлон в школу. Биатлон 
в ГТО» Курганской област-
ной Думы Валерий Порубов 
передал биатлонные ком-
плекты в школы еще пяти 
муниципальных образова-
ний Зауралья.

В спорткомплексе пред-
приятия «Технокерамика» 
прошла церемония вручения 
мобильных биатлонных ком-
плектов. За ними в Шадринск 
приехали школьные учителя физкультуры и ОБЖ.

– В рамках проекта «Биатлон в школу. Биатлон в ГТО» в 
школы региона передано уже 522 биатлонных комплекта, 
– отметил на церемонии вручения Валерий Порубов. – По-
сле сегодняшнего мероприятия этот вид спорта станет до-
ступен для учеников 160 школ из 16 округов и двух горо-
дов Зауралья. Сейчас с уверенностью можно сказать, что 
наш регион находится на лидирующих позициях в стране.

По словам Валерия Викторовича, цена одного мобиль-
ного биатлонного комплекта составляет порядка 86 тысяч 
рублей, проект финансирует компания «ФОРЭС». «Уже сей-
час видны результаты, оборудование активно использует-
ся в образовательном процессе, зауральские спортсмены 
неоднократно становятся победителями межрегиональ-
ных соревнований в Екатеринбурге», – отметил Порубов.

После вручения винтовок инструкторы заводского 
спортклуба провели для учителей школ образовательный 
семинар, где объяснили, как пользоваться винтовками и 
мишенями; рассказали о том, по какой программе прово-
дятся соревнования среди учеников школ, и пригласили 
всех для участия в региональном этапе марафона «Биат-
лон в школу. Биатлон в ГТО».

Действительный член КРО ИППО Фе-
дор Ярославцев защитил кандидат-
скую диссертацию.

Прекрасный подарок накануне Но-
вого года получил действительный 
член КРО ИППО, председатель коми-
тета Курганской областной Думы по 
законодательству и государственному 
строительству Федор ярославцев. Ему 
были вручены документы на присужде-
ние ученой степени кандидата сельско-
хозяйственных наук.

Защита кандидатской диссертации 
состоялась еще в мае 2023 года. Реше-
нием № 8 от 19 мая 2023 года совета 

по защите диссертаций, созданного на 
базе Государственного аграрного уни-
верситета Северного Зауралья,  Федору 
ярославцеву присуждена ученая сте-
пень кандидата сельскохозяйственных 
наук.

Федор Викторович является дирек-
тором ООО «КХ Барабинское» Далматов-
ского муниципального округа. Хозяйство 
занимается производством и переработ-
кой сельскохозяйственной продукции, 
другими направлениями деятельности. 
Это единственное сельхозпредприятие в 
Курганской области, где успешно работа-
ет роботизированная ферма.

В кандидатской диссертации от-
ражены вопросы частной зоотехнии, 
кормления, технологии приготовления 
кормов и производства продукции жи-
вотноводства.

Председатель Курганского отде-
ления ИППО Александр Брюха-
нов передал российским бой-

цам в зону СВО ударный дрон. 

Вручение прошло в рамках органи-
зованного в Шадринском драматиче-
ском театре благотворительного показа 
спектакля «Уроки столетия» детского 
театрального коллектива «Жар-птица».

Мероприятие прошло при полном 
аншлаге. Собранные от продажи биле-
тов средства направлены на поддержку 
раненых бойцов, участвующих в специ-
альной военной операции.

Спектакль «Уроки столетия» состоит 
из двух частей. Первая рассказывает о 
царских детях, запомнившихся совре-
менникам добротой, воспитанностью, 
скромностью и трудолюбием. Вторая 
погружает зрителя в период Граждан-

ской войны, когда страна раскололась 
на два непримиримых лагеря. В основе 
спектакля – стихи русского поэта Мак-
симилиана Волошина, которые читают 
юные актеры. 

Также зрители увидели кадры кино-
хроники о периоде Гражданской войны, 
познакомились со свидетельствами оче-
видцев, дошедшими до наших дней в 
виде дневниковых записей.

После спектакля Александр Брюха-
нов обратился к актерам со словами 
благодарности и от имени Император-
ского Православного Палестинского об-
щества, от Курганской областной Думы, 
от шадринцев и от себя лично: «Ваш кон-
церт очень важен, это большой труд на 
благо Родины. Будьте счастливы и здо-
ровы и продолжайте нас радовать. Сей-
час идут Святки – период от праздника 
Рождества Христова до Крещенского со-
чельника, и во всех православных хра-
мах молятся за наших бойцов, которые 
защищают нас от нацизма. Члены наше-

го Общества тоже помогают, чем могут, 
нашим ребятам – от обмундирования до 
дорогостоящего оборудования. Пусть 
живыми и здоровыми они вернутся до-
мой, выполнив свой долг перед Роди-
ной. Пусть дрон, который я сегодня пе-
редаю, поможет им в этом в зоне СВО».

Руководитель общественной органи-
зации «Братство Александра Невского» 
Антон Фокин вручил Александру Алек-
сандровичу благодарственное письмо 
от имени командования 428-го мото-
стрелкового полка и бойцов разведыва-
тельной штурмовой роты.

ночная 
рождественская служба
В Кургане действительные члены ИППО участвовали 
в ночной Рождественской службе.

Действительный член ИППО Олег Попов, генераль-
ный директор АО «Газораспределение Курган», посетил 
ночную Рождественскую службу в Александро-Невском 
кафедральном соборе города Кургана и причастился Свя-
тых Христовых Таин.

На богослужении также молились члены ИППО Михаил 
Насонов и Татьяна Маковеева. Возглавлял службу митро-
полит Курганский и Белозерский Даниил, председатель 
Совета почётных членов КРО ИППО.

Примечательно, что накануне Нового года Олег Влади-
мирович встречался с митрополитом Даниилом. В беседе, 
которая прошла в Курганском епархиальном управлении, 
обсуждались вопросы газификации храмов Курганской 
митрополии. Также Олег Владимирович рассказал владыке 
о благотворительных противоаварийных работах, которые 
были проведены при организационной и материальной 

поддержке компа-
нии «Газпром га-
зораспределение 
Курган», в Бого-
явленском храме 
села Утятского При-
тобольного рай-
она, где хранится 
чудотворная икона 
святителя Николая 
Мирликийского.

У стен Свято-Троицкого 
монастыря в селе Верхняя 
Теча Катайского района 
13 января состоялся Рож-
дественский фестиваль 
снежных ангелов.

Этот творческий конкурс, 
в рамках которого команды 
создают  уникальные скульп-
туры из снега, проходил 
второй год подряд и посвя-
щался  матушке Серафиме 
(Альховской)  – одной из на-
стоятельниц Свято-Троицко-
го монастыря, возродившей 
служение в нем в сложные 
годы.

Фестиваль прошел под 
эгидой Курганского регио-
нального отделения Импе-

раторского Православного 
Палестинского общества, 
действительным членом ко-
торого является настоятель-
ница монастыря игумения 
Михаила (Шульцева).

Идея фестиваля снежных 
ангелов принадлежит глав-
ному редактору журнала 
«Мое Зауралье», действи-
тельному члену ИППО Ва-
лерию Мурзину. В прошлом 
году фестиваль прошел как 
небольшой уютный семей-
ный праздник. Нынешний же  
фестиваль был более мас-
штабным, он стал частью сю-
жета телепередачи «Играй, 
гармонь!»  под руководством 
Анастасии и Захара Заволо-
киных, съемки которой про-

водились в монастыре в этот 
же день.

Школа искусств  и Центр 
социального обслуживания 
населения города Катайска, 
семейные команды Маряни-
новых, Анчуговых, Заварни-
цыных, которых пригласила 
Верх-Теченская средняя 
школа, создали прекрасных 
снежных ангелов, а Валерий 
Мурзин для сюжета теле-
передачи «Играй, гармонь!» 
сделал из снега гармошку.

Помощь в приобрете-
нии подарков и призов для 
участников фестиваля снеж-
ных ангелов оказал депутат 
Курганской областной Думы, 
член Курганского отделения 
ИППО Федор ярославцев.

«Семья Заволокиных при-
няла участие в фестивале в 
качестве членов жюри, им 
понравились все снежные 
ангелы, понравилась твор-
ческая, душевная атмосфера 
конкурса и подарки – ша-
дринский сувенирный пря-
ник от ГОРПО “Урал”», – рас-
сказал Валерий Мурзин.

Дрон от имПераторсКого 
общества

фестиваль снежных ангелов

Защита кандидатской диссертации
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Форум

Концерт

Традиции 

ГулянияМилосердие

Благоукрашение

оПыт «анДреевсКой 
слобоДы»

Благотворительный фонд «Дру-
зья милосердия» провел трёх-
дневную рабочую встречу 

руководителей, сотрудников и добро-
вольцев проектов помощи бездом-
ным из Уральского федерального 
округа. Встреча проводилась в рамках 
проекта «Содружество милосердия».

Помимо гостей из Тюменско-Тоболь-
ской, Екатеринбургской, Ишимской, Челя-
бинской и Салехардской епархий форум 
посетили представители проекта помо-
щи «Небомживы» (г. Москва).

Форум проходил с 10 по 12 января 
на базе автономной некоммерческой 
организации «Милосердие» (г. Тюмень) 
и крестьянско-фермерского хозяйства 

«Андреевская слобода» (д. Большое Шма-
ково Варгашинского района Курганской 
области).

11 января участники форума посетили 
Чимеевскую обитель. После экскурсии 
гости приложились к главной святыне 
монастыря – иконе Божией Матери Ка-
занская-Чимеевская, окунулись в купелях 
на святом источнике. После чаепития все 
гости помолились на вечернем мона-
стырском богослужении и вечером пере-
ехали в КФХ «Андреевская слобода». Там 
в храме Архистратига Божия Михаила, 
который является подворьем Казанского 
Чимеевского монастыря, совершена Бо-
жественная литургия, на которой многие 
причастились Святых Христовых Таин. 
После обеда гости ознакомились с рабо-
той крестьянско-фермерского хозяйства, 
побеседовали с духовником реабилитан-
тов игуменом Варнавой (Ваулиным).

Такая встреча была организована 
впервые для обмена опытом и координа-
ции работы благотворительных учрежде-
ний помощи бездомным.

В Свято-Троицком соборе города 
Кургана 14 января состоялся кон-
церт «Рождественские встречи» хо-
рового общества «Поющий город». 

Такие встречи любителей пения 
под храмовыми сводами стали уже 
традицией – первый концерт хорови-
ков состоялся в Рождество 2022 года.

На этот раз концерт в соборе объ-
единил четыре хоровых коллектива 
разных поколений курганцев. Это 
хор ветеранов и пенсионеров «По-
ющие сердца», хор горожан, камер-
ный хор In cantu и хор родителей 
47-й гимназии. 

Возглавляют коллективы за-
служенный учитель России Раиса 
Ефимовна Кудрявцева, Нина Алек-
сандровна Кирпищикова, учитель му-
зыки гимназии №47 Жанна Юрьевна 
Найданова. 

Выступление хоров оставило у 
всех, кто пришёл на концерт, незабы-
ваемое ощущение единения, света, 
радости и тепла. Много тёплых слов 
и вполне заслуженных похвал услы-
шали в этот день участники хоров. 
Все участники встречи высказали по-
желание, чтобы традиция концертов 
под сводами собора продолжалась и 
впредь!

«Крещенские 
посиделки»
В гостиной «Репка» 
города Кургана со-
стоялась традици-
онная праздничная 
встреча «Крещен-
ские посиделки» от-
деления Российско-
го фонда культуры в 
Курганской области. 

Во встрече приня-
ли участие сотрудни-
ки государственных 
и муниципальных уч-
реждений культуры, 
члены общественных 
и религиозных организаций, ветераны культуры.

Среди приглашенных был иерей Евфимий Балин 
– заместитель председателя миссионерского отде-
ла Курганской епархии клирик Богоявленского хра-
ма села Утятского Притобольного района.

Священник поздравил участников посиделок с 
праздником Богоявления, пожелал всем помощи Бо-
жией в будущих начинаниях. «Очень приятные люди! 
В выступлениях участников встречи затрагивались 
глубокие темы, вызовы современности, на которые 
каждому человеку стоит обратить внимание. Мы же 
– и священники, и работники культуры – радеем о ду-
ховном и нравственном воспитании молодого поко-
ления. я получил массу положительных впечатлений 
от этого столь прекрасного мероприятия», – расска-
зал отец Евфимий.

На «Крещенских посиделках» выступили Николай 
Бардин и участники театрального коллектива «Жар-
птица» (руководитель Алла Просекова), инсцениро-
вавшие  рассказ Майка Гелприна «Свеча горела». 

Сестры милосердия Порт-Артурского храма во 
главе с настоятелем протоиереем Владимиром 
Алексеевым 13 января в рамках ежегодной акции 
«Дари радость на Рождество» поздравили посто-
яльцев Лесниковского дома-интерната для преста-
релых и инвалидов.

Вместе со священником и сёстрами милосердия 
дом-интернат посетили воспитанники воскресной 
школы «Родник» и артисты Падеринского сельского 
Дома культуры Кетовского района.

Для проживающих в доме-интернате прошел празд-
ничный концерт. 

Перед его началом артисты прямо в комнатах по-
здравили тех, кто по состоянию здоровья не смог  
прийти в актовый зал.

На концерте присутствовали 55 человек, не считая 
персонала. Праздничное мероприятие продолжалось 
около часа.

После концерта сестры милосердия вместе с вос-
питанниками воскресной школы «Родник» прошли по 
всем комнатам, пропели Рождественский тропарь и 
подарили каждому подопечному сладкие подарки и 
открытки, сделанные своими руками. Всего в этот день 
поздравили 116 человек.

Особой радостью для бабушек и дедушек было со-
вершение таинств Исповеди и Причастия для всех же-
лающих. «Это для нас особое счастье!»  – говорят они. 

Возле храма Покрова Пресвя-
той Богородицы в селе Мокро-
усово  7 января прошли гуля-
ния, посвящённые празднику 
Рождества Христова.

На праздник собралось много 
прихожан,  приехали дети из села 
Сунгурово в сопровождении ди-
ректора школы. Звучали русские 
народные, казачьи и рождествен-
ские песни.

Работала полевая кухня: сва-
рили суп на костре, вскипятили 
самовары на дровах.

Для участников гуляний были 
организованы различные кон-
курсы: перетягивание каната, кто 
дальше кинет валенок, стрельба 
из лука. Свою меткость в стрельбе 
из лука проверил даже настоя-
тель храма иерей Олег Маслен-
ников.

После гуляний священник про-
вёл с детьми экскурсию по храму.

Помощь 
мобилизованным
Прихожане храма преподобного Сергия Радо-
нежского в посёлке КГСХА Кетовского района 
подготовили очередную посылку для заураль-
ских бойцов СВО.

Добровольцы собрали иконы почитаемых святых, 
одеяла, носки, тушёнку, а также пустые консервные 
банки и свечные огарки, из которых будут изготовле-
ны окопные свечи.

Подготовка посылок к отправке происходит во 
Дворце культуры сельхозакадемии имени Мальцева, 
где организован пункт по сбору помощи бойцам спе-
циальной военной операции.

Здесь же прихожане храма вместе с жителями по-
сёлка и студентами образовательного учреждения ре-
гулярно занимаются изготовлением маскировочных 
сетей, носков, шапок и балаклав для наших воинов.

новая икона
В храм Рождества Христова села Частоозе-
рье доставлена свеженаписанная икона Кре-
щения Господня.

Она была заказана иконописцу из города 
Владимира Николаю Богаткину.

Образ примечателен своими размерами: 2 
метра в ширину и 2.20 в высоту. По признанию 
иконописца, ему впервые пришлось писать ико-
ну такого большого формата.

«20 ноября наш приход заказал написание 
этой иконы, а 16 января, перед праздником Кре-
щения Господня, её к нам уже доставили. Очень 
радостно, что в день праздника мы смогли по-
молиться перед этим прекрасным образом, ко-
торый мы сразу же освятили», – рассказал на-
стоятель храма иерей Александр Шумилов.

Вскоре для иконы была сделана специальная 
подставка, чтобы верующим было удобнее при-
кладываться к святыне.

«Поющий город» в соборе

состязались в стрельбе из лукарадость на рождество
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Премьера фильма 

Итоги

В здании управления Курган-
ской епархии 23 января со-
стоялось итоговое заседание 

экспертного совета проекта «Кур-
ганский региональный медиафо-
рум «Кино Победы»».

На заседании присутствовали 
эксперты проекта: благочинный Цен-
трального церковного округа, на-
стоятель Свято-Троицкого прихода 
города Кургана  протоиерей Михаил 
Кучеров; настоятель храма блажен-
ной Матроны Московской иеромонах 
Афанасий (Коренкин); преподаватель 
истории и обществознания Алексан-
дро-Невской гимназии, магистр фи-
лософии Алексей Минин; зам. пред-
седателя регионального отделения 
ИППО, преподаватель православной 
гимназии, методист отдела религи-
озного образования и катехизации 
Анатолий Додонов; преподаватель 
истории и философии Курганского 
государственного колледжа, член 
Союза писателей России Наталья  
Пушкарёва; подполковник полиции 
в отставке, начальник штаба Тоболо-
Исетского казачьего отдела ОВКО 
Сергей Палеев.

Ещё четверо членов экспертного 
совета участвовали в итоговом засе-
дании дистанционно. Это настоятель  
Благовещенского храма, заместитель 
председателя епархиального моло-
дежного отдела,  духовник право-
славной гимназии иерей Димитрий 
Жернаков; заведующая библиоте-
кой-музеем «Жизнь замечательных 
людей» кандидат исторических наук, 
доцент  Ольга Бабушкина; кандидат 
исторических наук, научный сотруд-
ник кафедры церковной истории и 
филологии Екатеринбургской духов-
ной семинарии – Андрей Печерин; 
руководитель регионального Центра 
патриотического воспитания граж-
дан и допризывной подготовки моло-
дежи  Светлана Пенькова.

Также на заседании присутствова-
ли приглашённые – атаман городско-
го казачьего общества «Хутор Богояв-
ленский» Дмитрий Исаев; секретарь 
епархии иерей Леонид Перчугов. 
Вёл заседание руководитель проекта 
председатель епархиального отде-
ла по взаимоотношениям церкви с 
обществом и СМИ, пресс-секретарь, 
старший референт главы Курганской 
митрополии Михаил Насонов.

С основным докладом выступил 
ведущий эксперт проекта Евгений 
Измайлов. Он отметил, что в теку-

щих международных условиях ин-
формационная атмосфера в стране 
по-прежнему неблагополучная. В 
частности, уровень деструктивного 
влияния западного и прозападного 
кинематографа на умы россиян, в том 
числе детей и молодёжи, остаётся 
очень высоким даже в условиях от-
крытого международного противо-
стояния.

Также эксперт озвучил итоговые 
цифры проекта. Без учёта фестиваля 
советского кино, который состоялся в 
городе Кургане летом 2023 года, ауди-
тория проекта составляет более 3800 
человек, количество показов – более 
50. С учётом фестиваля – более 4200 
человек и более 60 показов.

Участники заседания единогласно 
одобрили предложения рассмотреть 
возможность внедрения на феде-
ральном и региональном уровне 
опыта проекта «Кино Победы»  в об-
разовательный процесс дошколь-
ников, школьников и студентов; 
использовать опыт проекта, в том 
числе методические рекомендации, 
при создании федеральной методи-
ки использования отечественного 
кинематографа в образовательном 
процессе.

Эти предложения  будут направле-
ны Министерству просвещения РФ и 
Министерству образования и науки 
РФ в  официальном письме.

В ходе обсуждения доклада экс-
перты  высказали ряд предложений.

Иеромонах  Афанасий (Коренкин): 
«Методику проекта необходимо вне-
дрить на уровне Уральского феде-
рального округа. Для этого следует 
наладить взаимодействие между 
регионами на межъепархиальном 
уровне. Также следует подключить 
все соответствующие общественные 
организации. Если все регионы УрФО 
включатся в эту работу, то внедрить 
методику на федеральном уровне бу-
дет значительно легче».

Наталья Пушкарева: «Реализа-
цию проекта следует продолжать на 
территории нашего региона и после 
завершения его официального гран-
тового периода. Для этого можно 

использовать площадку Курганского 
государственного колледжа. я увере-
на, что после согласования вопроса 
проведения киноуроков для студен-
тов с руководством КГК эта работа 
будет иметь большой успех в нашем 
колледже. Тем более что результаты 
первого года проекта показали её вы-
сокую эффективность».

Протоиерей Михаил Кучеров: 
«Опыт проекта «Кино Победы» сле-
дует более активно распространить 
в воскресных школах Курганской 
епархии. Мы готовы оказать такое со-
действие. В текущих условиях показы 
отечественных патриотических и ду-
ховных фильмов просто необходимы 
для православных детей».

Анатолий Додонов: «На террито-
рии Курганской области действуют 
культурно-образовательные центры 
(КОЦы). Это прекрасные площадки 
для масштабирования проекта «Кино 
Победы». Надо прозондировать, на-
сколько хорошо они оснащены обо-
рудованием для показа отечествен-
ных патриотических фильмов,  и 
везде, где такое оборудование имеет-
ся, проводить показы проекта «Кино 
Победы». В учебных же заведениях 
Курганской области на первом этапе 
следует внедрять проект в формате 
факультативной и внеурочной дея-
тельности».

Сергей Палеев: «Было бы замеча-
тельно записать на флеш-носители 
лучшие отечественные патриотиче-
ские фильмы, которые рекомендует 
методика проекта «Кино Победы», и 
направить их нашим ребятам, находя-
щимся в зоне СВО. Наше отечествен-
ное патриотическое кино сейчас для 
них крайне важно. Это поможет им 
сохранять оптимизм и верить в нашу 
победу».

Иерей Леонид Перчугов: «Отече-
ственное патриотическое и духовное 
кино следует активно интегрировать 
в образовательный процесс. Исполь-
зуя различные тематики фильмов, 
можно в более интересном формате 
изучать историю, географию, куль-
турное и духовное наследие нашего 
народа. В этом случае учебная про-
грамма станет более насыщенной, 
интересной и увлекательной для 
школьников и студентов».

Дмитрий Исаев: «Проект «Кино 
Победы» имеет глобальное значение 
для нашей страны. Его внедрение не 
только на региональном, но и на фе-
деральном уровне позволит сделать 
существенный вклад в создание ин-
формационной безопасности России. 
В текущем времени это очень важно 
для нашей Родины».

«Кино ПобеДы»

«рождённые 
защищать»

Общественная премьера филь-
ма состоялась 22 января в Курган-
ской областной универсальной 
научной библиотеке имени А. К. 
Югова. Участие в ней приняло око-
ло 80 зрителей – казаки, прихожа-
не храмов, представители культур-
ной общественности. 

«Наша курганская земля – это 
территория Оренбургского ка-
зачьего войска. Казачество – плоть 
от плоти единого русского народа, 
пережившее вместе с ним вели-
кую и одновременно трагическую 
историю. Началось казачество с 
вольных и беглых людей, нередко 
поднимавших кровавые восстания 
против государственной власти, 
но вскоре казаки стали опорой 
русской цивилизации, ее лучшими 
представителями. Показывая сво-
им примером, когда надо служить 
Родине, защищать Православную 
веру, воспитывать детей и переда-
вать свои традиции», – отметил ру-
ководитель проекта, председатель 
отдела Курганской епархии по вза-
имоотношениям Церкви с обще-
ством и СМИ Михаил Насонов. 

Автор сценария – журналист 
Елена Саенко собрала всю историю 
зауральского казачества, которая 
началась в наших краях с крепости 
Звериная Голова, позже станицы 
Звериноголовской, и формирова-
ния там Оренбургского казачьего 
войска, которое, к слову, посещал 
сам Цесаревич Николай Алексан-
дрович, будущий Император и 
Страстотерпец Николай II. 

В фильме звучат казачьи пес-
ни-летописи, а о своих доблестных 
предках рассказывают их дети и 
внуки. 

Герои прошлых веков в фильме 
словно передают традиционные 
ценности казаков казакам совре-
менным – героям нашего времени. 
Именно эти люди сейчас снова в 
бою – находятся на передовой.

Фильм про казачество сейчас 
особенно своевременен, считает 
иерей Леонид Перчугов – еще один 
непосредственный участник СВО, 
духовник Тоболо-Исетского отдела 
Оренбургского казачьего войска. 
Он первый из курганских священ-

нослужителей отправился на фронт, 
чтобы окормлять военнослужащих 
казачьего батальона «Ермак», ду-
ховно поддерживать ребят. 

Отец Леонид не понаслышке 
знает, что для казака значит вера в 
Бога:

«Казаки в блиндажах обязатель-
но первым делом изготавливают 
иконостас из тех икон, что мы им 
привозим, найденных образов, 
ничего не начинают без молитвы. 
Вера рука об руку с ними идет. Без 
веры казак невозможен».

В ближайшее время фильм о за-
уральском казачестве покажут на 
телевидении, также показы будут 
организованы среди студентов и 
школьников. 

Цикл документальных филь-
мов «Зауралье: связь времён» – 
совместный проект Курганской 
епархии и ГТРК «Курган», который 
реализуется при поддержке Пре-
зидентского фонда культурных 
инициатив. Срок проекта: с 1 ноя-
бря 2023 года по 30 июня 2024 года.

Проект призван приобщить мо-
лодежь Курганской области в воз-
расте от 18 до 30 лет к традицион-
ным ценностям через знакомство 
с героями прошлых веков, а также 
повысить общественный интерес к 
жизни Зауралья и социальную мо-
тивацию местного населения.

Четыре документальных филь-
ма из цикла «Зауралье: связь вре-
мен» расскажут о жизни выдаю-
щихся людей, которые родились в 
Зауралье и чьи имена со временем 
были вписаны «золотыми буквами» 
в историю России. Героические 
страницы прошлых веков будут 
переплетаться с рассказами о ге-
роях нашего времени: врачах, во-
инах-ополченцах, священнослужи-
телях, общественных и творческих 
деятелях. Первый фильм «Духов-
ный форпост Зауралья» вышел в 
ноябре 2023 года и был посвящен 
истории Успенского Далматовско-
го мужского монастыря и его ос-
нователя преподобного Далмата 
Исетского.

#ЗауральеСвязьВремён 
#Фондкультурныхинициатив

Так называется документальный 
фильм о становлении зауральско-
го казачества, снятый в рамках 
проекта «Зауралье: связь времен», 
который реализуется Курганской 
епархией в сотрудничестве с ГТРК 
«Курган» при поддержке Прези-
дентского фонда культурных ини-
циатив. 



8 Православное Зауралье
№ 1 (100) январь 2024 годаЖИЗНь ЕПАРХИИ

Выставка-ярмаркаРождественские концерты

Одобрено Синодальным отделом по взаимоотношениям Церкви 
с обществом и СМИ. Свидетельство №330 от 15.04.2021 г.

Учредитель, издатель: 
Религиозная организация Курганская епархия 
Русской Православной Церкви (Московский Патриархат).

Главный редактор:  
Татьяна Викторовна Маковеева.

Фотографы: Александр Нифантов, 
Сергей Абалмасов.

Пресс-секретарь Главы Курганской  
епархии: Михаил Насонов.

ПРОСИМ НЕ ИСПОЛьЗОВАТь ГАЗЕТУ  
В ХОЗяйСТВЕННыХ ЦЕЛяХ.

Дата выхода в свет: 30 января 2024 года.

12+
Тираж: 999 экземпляров.
Заказ: 257.

Юридический и почтовый адрес 
редакции, издателя и учредителя: 
640000, г. Курган, ул. Володарского, 42.

Епархиальное управление: тел. (3522) 46-08-18.

Официальный сайт Курганской епархии: 
www.kurganvera.ru

Электронная почта: smi@kurganvera.ru 

vk.com/eparhiyakurgan

www.youtube.com/c/ 
kurganvera_tv

Отпечатано в ООО «Курганская 
городская типография»,
640002, г. Курган, ул. Куйбышева, 87.
Тел.: +7 (3522) 46-26-52.

«Добрый свет 
рождества»
Яркое и с нетерпением ожидаемое заураль-
цами событие зимы в Кургане произошло 24 
января в спорткомплексе им. В.Ф. Горбенко. 
По благословению митрополита Курганского 
и Белозерского Даниила там открылась XVI 
православная выставка-ярмарка «Добрый 
свет Рождества». 

В большом зале Курганской 
филармонии 11 января  
состоялся благотвори-

тельный Рождественский кон-
церт, организованный Курган-
ской епархией при поддержке 
губернатора Зауралья Вадима 
Шумкова.

Среди почётных гостей были 
епископ Шадринский и Дал-
матовский Владимир, а также 
представители власти, предпри-
нимательского сообщества и 
общественности. 

К зрителям, которые не испу-
гались 30-градусного мороза и 
заполнили зал, с поздравления-
ми обратились глава Курганской 
митрополии, митрополит Кур-
ганский и Белозерский Даниил 
и  заместитель губернатора Кур-
ганской области по социальной 
политике Наталья Кирилова.

Основную часть концерта 
составляли песни в исполне-
нии полюбившейся курганским 
зрителям музыкальной группы 
«Родной напев» из города Сер-

гиев Посад (руководитель – диа-
кон Стефан Ковальчук), которая 
в прошлом году дважды порадо-
вала Курган своим творчеством. 
Выступления группы очень 
органично дополнили мест-
ные исполнители. Так, солистка 
Курганской филармонии Мария 
Мустакаева  (партия фортепи-
ано – Лейла Рубан) очень про-
никновенно исполнила молитву 
«Аве Мария!». Творческие кол-
лективы детской музыкальной 
школы искусств  №4 города  под 

весёлую песню «Коляда, коляда  
накануне Рождества» обошли 
все ряды зала и угостили зрите-
лей конфетами. 

Весь почти двухчасовой 
концерт был поделён на те-
матические блоки. Первый – 
Рождественский: здесь певцы 
«Родного напева» исполнили 
традиционные рождественские 
колядки «Вечер тебе добрый» со 
словами «Радуйся, ой радуйся, 
на Земле Сын Божий в ночь ро-
дился!»; «Торжествуйте, весели-

тесь!», песню «Ночь спускается 
на землю».

Следующий блок был посвя-
щен мамам, здесь прозвучали 
берущие за душу песнопения 
«Ночь глубокая» и «В темную 
ночку». Ещё один блок – зимний,  
в нём прозвучали «Зимняя пес-
ня» на стихи поэта Николая Руб-
цова, «Снег кружится» и «Звенит 
январская вьюга».

Артисты группы «Родной на-
пев» исполнили также полюбив-
шиеся курганцам песнопения 
«Русь называют святою» и «Ойся, 
ты ойся». А песню «Мы русские, 
с нами Бог» зал слушал стоя и 
аплодируя.

Завершающим аккордом ста-
ло песнопение «Многая лета!» 
в честь всех зрителей, которое 
провозгласил со сцены иероди-
акон Эраст (Тугульбаев), а испол-
нили участники музыкальной 
группы «Родной напев».

Автор сценария и режиссёр 
концерта – заслуженная артист-
ка России Ольга Манус, ведущая  
– музыковед Жанна Питерских. 

В культурно-просве-
тительском центре 
Курганской епархии 14 
января   прошёл тради-
ционный рождествен-
ский концерт, который 
вела директор епар-
хиальной воскресной 
школы Ольга Тремба-
кова.

Юных артистов и за-
полнивших зал зрителей 
(а это были родители вос-
питанников, бабушки и 
дедушки, старшие братья 
и сёстры) приветствовал 
митрополит Курганский 
и Белозерский Даниил. 
Архипастырь наградил 
трёх воспитанников, ко-
торые набрали наиболь-

шее количество баллов, 
собирая карточки за хо-
рошее поведение и успе-
хи в течение первого по-
лугодия. Награды из рук 
владыки получили также 
дети, которые положи-
тельно проявили себя, 
а также педагоги, актив-

ные родители и благо-
творители, оказывающие 
воскресной школе раз-
личную помощь.

Концерт открыли са-
мые маленькие воспитан-
ники воскресной школы 
– ансамбль «Птенчики» 
(руководители Мурат Ар-

гимбаев и Софья Мялина). 
Ученик младшей группы 
Лука Хомченков прочёл 
стихотворение для всех 
мам, сидящих в зале. Во-
кальный ансамбль епар-
хиальной воскресной 
школы под руководством 
педагога Натальи Подо-
пригоры исполнили пес-
ни «Ангел», «Звёздочка» и 
«Рождество».

Ребятишкам свой-
ственно верить в чудеса, 
и на концерте такое рож-
дественское чудо слу-
чилось: на концерт под 
весёлую музыку прибе-
жали ожившие ёлочные 
игрушки-зверушки. Они 
развлекли детей стиха-
ми, загадками и весёлой 

песенкой «Кабы не было 
зимы». Так порадовали 
зрителей  актёры театра-
студии художественного 
слова «Душа» под руко-
водством заслуженной 
артистки России Ольги 
Манус.

Завершающим яр-
ким аккордом концер-
та стало выступление 
фольклорного ансамбля 
«Цветень». В его испол-
нении прозвучали песни 
рождественской темати-
ки. Под зажигательные 
народные напевы дети 
самозабвенно танцевали 
перед сценой и в прохо-
дах зала. Веселились все 
от души.

После выступления 
«Цветня» Дед Мороз вру-
чил всем ребятишкам по 
сладкому подарку. 

Вечером 19 января в Александро-Нев-
ском кафедральном соборе города 
Кургана состоялся концерт церковных 
песнопений в исполнении мужского во-
кального ансамбля «Дорос» собора Ва-
силия Блаженного города Москвы.

Выступление прославленного коллекти-
ва организовано по благословению митро-
полита Курганского и Белозерского Даниила 
и при поддержке депутата Государственной 
Думы РФ Александра Ильтякова. 

Для многочисленных зрителей в соборе 
были выставлены ряды стульев и скамеек, 

но всем желающим услышать церковные 
песнопения мест не хватило,  люди стояли 
на ногах и при этом горячо аплодировали 
каждому номеру исполнителей.

Митрополит Курганский и Белозерский 
Даниил, открывая концерт, сказал: «Мы 
уже не первый год проводим такие кре-
щенские концерты. Мне очень приятно, 
что в составе ансамбля – замечательные 
люди, православные христиане. У этих 
певцов, помимо высочайшего уровня про-
фессионализма, есть ещё православное 
христианское сердце. Давайте помолимся, 
послушаем песнопения и прославим Го-
спода!» 

Концерт, длившийся чуть более часа,  
состоял из песнопений русской духовной 
музыки, посвященных Рождеству Христо-
ву, Крещению Господню, а также из  мо-
литв, положенных на музыку известными 
композиторами.

Руководитель и основатель ансамбля 
«Дорос» Константин Сенченко поблаго-
дарил митрополита Даниила, Александра 

Ильтякова и зрителей за то, что они пришли 
в собор и разделили с певцами этот вечер. 

После концерта к зрителям обратился 
депутат Государственной Думы Александр 
Ильтяков. «В минуты, когда ты находишь-
ся в состоянии духовности, когда музы-
ка, данная нам предками, звучит в стенах 
храма, ты ощущаешь себя по-иному. У тебя 
раскрывается душа, ты забываешь про 
всё мирское и начинаешь понимать, в чём 
смысл жизни и её ценность. Это актуально 
особенно сегодня, когда в рамках СВО про-
ходит гражданское противостояние. Но 
я уверен, что русский народ выстоит во-
преки всему человеконенавистническому 
смраду, в том числе благодаря духовной 
силе подъёма, которая звучит в словах на-
ших молитв».

Концерт «Дороса» транслировался на 
улицу, и проникновенные духовные пес-
нопения разносились далеко по округе, 
давая возможность как можно большему 
числу курганцев насладиться церковной 
музыкой.

и снова «роДной наПев»

ожившие ёлочные игрушки и «Цветень» 

Подарок от ансамбля «Дорос»

Торжественное открытие началось с молебна 
«На начало благого дела», который совершил се-
кретарь Курганской епархии Леонид Перчугов в 
сослужении с протоиереями Владимиром Лобо-
вым и Алексеем Бочкаревым. Затем священнослу-
жители окропили участников и гостей выставки 
святой водой, ознакомились с экспозицией.

Кафедральный собор святого князя Алексан-
дра Невского города Кургана представил на пло-
щадке открытия почитаемую икону святителя 
Николая, архиепископа Мирликийского, Чудо-
творца.

Секретарь Курганской епархии иерей Леонид 
Перчугов рассказал, что обычно к иконе нельзя 
приложиться, так как она находится в алтаре со-
бора: «Но владыка Даниил благословил поставить 
ее на выставке. От Курганской епархии организо-
вано дежурство священников, с которыми можно 
пообщаться, задать интересующие вопросы. Лек-
торы-священники проведут лекции на темы ду-
ховной проблематики. Например, иерей Андрей 
Замятин выступит с темой “Семья – малая цер-
ковь”, наместник Свято-Казанского Чимеевского 
монастыря игумен Варнава (Ваулин) прочтет лек-
цию “О покаянии”».

Проект посвящен светлому празднику Рож-
дества Христова. По подсчетам организаторов, 
ежегодно выставку посещают более 40 тысяч за-
уральцев.

Андрей Шварнев, директор выставочного 
общества «Уральские выставки», считает: «Это 
настоящий праздник для курганцев, мы знаем, 
они ждут нашу выставку-ярмарку. Формат её не 
меняем: более ста участников со всей России, 
ближнего и дальнего зарубежья представят 
свою продукцию – как религиозного, так и свет-
ского назначения. Участие в православной вы-
ставке-ярмарке принимают храмы и монастыри 
Русской Православной Церкви, такие, например, 
как Задонский монастырь. В экспозиции также 
представлены иконы, которые прибыли в Курган 
за сотни и тысячи километров, церковная утварь, 
одежда из хлопка и льна, православные ювелир-
ные изделия. Также у нас есть международные 
представители монастырей других стран: Сер-
бия, Молдова, Белоруссия, Сирия». 

В насыщенной культурно-просветительской 
программе выставки – выступления казачьих 
коллективов «Станица» и «Вольница», творче-
ские вечера, выступления воспитанников Алек-
сандро-Невской православной гимназии, епар-
хиального театра-студии художественного слова 
«Душа» под руководством Ольги Манус. А вместо 
заболевшего клирика Орской епархии Валерия 
Логачева, который должен был выступать еже-
дневно с концертами, гостей выставки радовал 
своим творчеством местный исполнитель – ка-
зак Тоболо-Исетского казачьего отдела Вячеслав 
Фёдоров-Богатырёв.


